
ATA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA 
LEGISLATURA 06 DE MARÇO DE 2023. 

Presidência do vereador Dárcio Silva Neto 

Às dezenove horas, havendo número regimental, o Presidente declara aberta a reunião. O Presidente pediu 
que todos elevassem seus pensamentos em Deus, e que a luz do Espírito Santo iluminasse e capacitasse 
todos para esta reunião. Em seguida solicitou fosse feita a chamada de presença, compareceram os 
vereadores: Aparecido Donizete Rosa Amaral (Solidariedade), Ernane Moreira Dias (PSB), Francisco 
Ronivaldo Rodrigues (PSB), Gabriel Lourenço de Queiroz (MDB), Manoel Galdino Proença (PL), Maria 
Aparecida de Queiroz (PSB), Moacir Aparecido de Queiroz (MDB) e Ryan Cesar Silva (PL). Colocada a 
disposição a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. Em seguida foi ABERTO O PEQUENO 
EXPEDIENTE, com a seguinte pauta: Leitura do Projeto de Lei nº 06 de 15/02/23 que “Altera a Lei nº 792, 
de 26 de dezembro de 2005 para transformar o cargo de auxiliar de reciclagem em cargo de gari, revoga e 
cria os cargos que especifica, e dá outras providências”. COMUNICADO PELO PRESIDENTE: 1 – Que estavam 
sobre as mesas cópias de respostas de ofícios e requerimentos; 2 – Que estavam expostas no mural da 
Câmara novas numerações de portarias e decretos do executivo. Após passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE, 
A VEREADORA MARIA APARECIDA DE QUEIROZ comentou que ao conversar com determinada pessoa, esta 
lhe fez um pedido do qual a vereadora entende ser pertinente e que gostaria de falar em Plenário e fazer 
requerimento, pois, podem conseguir o benefício solicitado pela referida pessoa. A vereadora comentou 
que houve a inauguração da nova Escola Municipal, que esta conquista também é dos vereadores, porém 
ainda não foi liberada para funcionamento porque ainda há algo para fazer, como por exemplo, aprovação 
do corpo de bombeiros. Continuando a vereadora discorreu que atualmente a escola municipal funciona no 
Bairro Bom Jesus, e que após os alunos serem transferidos para a nova escola, o prédio da atual Escola 
Alzira Álvares será utilizado para alojar alguns setores da prefeitura dos quais atualmente funcionam em 
locais alugados pelo município. Após acordo foi feito requerimento ao executivo com cópia para a diretora 
do departamento de saúde, requerendo informações se em uma das salas que desocupar do local acima 
mencionado, poderia ser utilizada para servir de apoio aos moradores do Bairro Bom Jesus, sendo 
designado para o local um servidor da área da saúde para, por exemplo, aferir pressão, febre, diabetes, 
etc., ou seja, serviços básicos, pois, acontece de algum cidadão estar acamado e não conseguir vir até a 
Policlínica ou PSF para isso. Ressaltou que as vezes o cidadão tem necessidade de aferir a pressão, mas, 
não tem condições de ir aos setores de saúde onde estes serviços são realizados. Enfatizou que para os 
moradores do Centro existe a Policlínica e que para o Bairro Nossa Senhora Aparecida tem o PSF que está 
mais próximo. Deixou claro que entende que o acompanhamento da família é feito no PSF e que isso não 
mudará com esta solicitação, porque o que está pedindo para ser implantado em um dos cômodos que 
serão desocupados é somente uma sala de apoio. Comentou que irá aguarda a resposta do prefeito e da 
diretora do departamento de saúde por entender que é uma boa opção, tendo frisado que em caso 
afirmativo é caso inclusive de salvarem vidas, porque as vezes a pessoa permanece com a pressão alta, e 
não desce até a policlínica para aferição. O vereador Francisco Ronivaldo questionou se para aferir pressão 
não é apenas competência da agente de saúde, a vereadora Cida Queiroz disse que nem falou sobre esta 
profissional por não saber se isso é permitido, pois, no passado até foi, mas, atualmente não sabe se isso é 
atribuição destes profissionais. Disse que estará aguardando resposta, que espera ser positiva, mas, se não 
for irá voltar a falar da resposta em Plenário. Sugerido pelo vereador Ryan Cesar caso seja permitido que 
seja realizada visita da médica do PSF no local mencionado pela colega Cida Queiroz, ao menos meio 
período e uma vez ao mês para realizar atendimentos visando facilitar para os moradores do Bairro Bom 
Jesus, os quais estão mais distantes tanto da policlínica quanto do PSF. Na sequência a vereadora Cida 
Queiroz comentou que dia 08/03 é comemorado o dia internacional da mulher. Parabenizou todas as 
mulheres, tendo ressaltado que devem comemorar todos os dias, pois, as mulheres possuem uma bandeira 
que vão carregar sempre que é: “Somos mulheres, e vamos carregar a igualdade”. Disse que esta é a 
bandeira que as mulheres precisam e vão carregar porque infelizmente não existe igualdade, por exemplo, 
salarial e demais outras situações. Parabenizou novamente todas as mulheres guerreiras, batalhadores, que 



cada dia conquistam cada vez mais seu espaço. O VEREADOR RYAN SILVA, comentou que em relação ao 
requerimento acima, percebe que no Bairro Bom Jesus percebe que existe grande porcentagem de idosos 
que tem dificuldade de ir ao PSF e que nem sempre o veículo está disponível porque é necessário 
transportar as agentes de saúde e a médica até a zona rural. Tendo frisado a importância de sua sugestão 
no requerimento do Plenário acima citado. Em seguida fez requerimento a diretora do departamento de 
saúde para que seja verificada a possibilidade de estender o horário de confecção das carteirinhas para os 
cidadãos usufruírem das piscinas municipais. Disse ter tido informações de que este serviço é realizado 
uma vez por mês e como todos sabem a partir dos meses de abril já não é mais possível utilizar das piscinas. 
Sugeriu que se possível esta confecção fosse realizada ao menos uma vez na semana, tendo em vista, a 
ocorrência de relatos de que várias pessoas por motivo de saúde necessitam utilizar-se das piscinas. A 
vereadora Cida Queiroz sugeriu fosse acrescentado no requerimento que a administração possa adquirir 
equipamento de aquecimento ao menos para a piscina média, pois, sendo aquecida servirá inclusive para 
que o fisioterapeuta desenvolva seus trabalhos junto a pacientes que necessitem de fisioterapia aquática. 
Tendo enfatizado que se for possível adquirir este equipamento de aquecimento pela administração que 
aquele espaço seja terceirizado. Sugerido pelo vereador Ryan Cesar que caso seja instalado aparelho de 
aquecimento na referida piscina, que seja encontrada forma de isolar a mesma, evitando transtornos e 
vandalismo no período noturno. Justificando a vereadora Cida Queiroz disse que irá continuar batendo na 
tecla de o prefeito aquecer ao menos uma das piscinas, pois, já pesquisou e o valor não é alto. Que pode 
fazer um levantamento e trazer orçamento. Frisou que o inverno irá começar e daqui uns dias não poderão 
utilizar do local. Que o próprio fisioterapeuta comentou com esta vereadora que poderia estar utilizando as 
piscinas para a prática de hidroginástica. Questionou o motivo de existir aquele clube enorme da forma que 
foi construído e não ser utilizado de forma adequada, ressaltando que há pessoas que vão para Passos fazer 
hidroginástica de forma particular sendo que o aquecedor poderia ser instalado em uma das piscinas do 
município. Salientou que o espaço é do município e este é um direito da população e que não vê retorno 
nenhum daquele clube para o povo. Repetiu que se a prefeitura não consegue manter que então terceirize 
o serviço porque desta forma a população poderá usufruir de forma adequada. Comentou que são 
instalações que foram construídas em outra administração, mas, que não é em toda cidade que tem. Disse 
inclusive saber de uma quadra que foi coberta, mas, que não vê ninguém falar que usa. Tendo questionado 
aos vereadores que jogam futebol se os mesmos utilizam deste espaço. Respondido pelo vereador Moacir 
Queiroz que não. Dito pela vereadora Cida que então porque construiu e gastou dinheiro. Tendo o 
Presidente dito que é uma obra grande, importante e que não está sendo usada. Complementando o 
vereador Ryan Silva disse que é uma obra desperdiçada. Pediu a palavra o vereador Ryan o qual comentou 
que foram gastos quase três mil reais em produtos para manutenção da água das piscinas. Respondido pela 
vereadora que este valor praticamente é mensal, mas, não podem deixar os produtos acabarem porque se 
não manterem a situação fica sem controle e existirá a proliferação de animais como sapos e outros. 
Continuando o vereador Ryan comentou que em relação as festividades de carnaval e aniversário da cidade, 
foi uma festa organizada, de qualidade. Tendo dito que a população de Fortaleza está de parabéns porque 
não houve brigas e nenhum problema. Disse que a festa foi merecida, que gosta da cidade por ser tranqüila 
e que o que os vereadores puderem fazer para a população irão fazer. Em seguida disse que gostaria de 
falar com os demais vereadores porque não está muito a par, mas, que estão em Plenário para aprender. 
Informou que ouviu rumores que a empresa Heineken iniciou parte dos trabalhos. Tendo questionado se 
esta informação procede e em caso afirmativo os vereadores junto do prefeito poderia fazer contato, 
agendar reunião para discutirem sobre empregos para Fortaleza de Minas. Que possam explicar a demanda 
e a história do município, pedir e lutar em busca de empregos para os cidadãos fortalezenses. Pedindo 
também que a empresa forneça o transporte dos trabalhadores, pois, desta forma a pessoa trabalha 
despreocupada sabendo que irá sair e chegar bem com tranqüilidade por conta da empresa. Disse que se 
pegarem firme irão conquistar esta possibilidade. Que a empresa está chegando com demanda de grandes 
contratações e se conseguirem isso para Fortaleza seria muito bom. Ao final desejou feliz dia das mulheres 
para todas as mulheres não só de Fortaleza, mas, de todo Brasil. O VEREADOR MANOEL GALDINO informou 
que recebeu reclamações sobre o atendimento dos médicos plantonistas do período noturno, os quais 



têm tratado mal pacientes que chegam à policlínica, por exemplo, de madrugada, tendo dito que as 
reclamações citam a má vontade e a falta de educação para atender. Fez requerimento a diretora do 
departamento de saúde requerendo providências quanto esta situação. Tendo citado exemplo de paciente 
que necessitou de atendimento após a meia noite e o médico pediu que o mesmo voltasse no outro dia. 
Dito pelo vereador que se o médico está de plantão á para atender o paciente independe do horário. 
Relatou que aconteceu com ele mesmo, que o médico perguntou onde o mesmo estava que não procurou o 
hospital antes, tendo o vereador respondido ao profissional que para ficar doente não tem hora. Salientou 
que providências devem ser tomadas porque as pessoas vão ao hospital porque estão doentes e chegam ao 
local e enfrentam mais problemas, que ao chegarem na policlínica é porque necessitam de atendimento e 
devem ser bem tratadas porque senão seus problemas podem aumentar. Em seguida fez requerimento EM 
REGIME DE URGÊNCIA, com participação dos vereadores Ernane Dias e Ryan Cesar, ao engenheiro do 
município para que seja feita visita na residência da cidadã conhecida como Fia do Clésio, na Rua Expedito 
Gonçalves Silva, para verificar situação de meio que se encontra quebrado. Justificou que o cidadão Clèsio 
está com problemas de saúde necessita passar pelo local com cadeiras de rodas o que tem sido 
praticamente impossível. Requer ainda seja melhorada a entrada para a residência desta cidadã para 
facilitar o trajeto de seu esposo quando necessário sair. Após fez requerimento ao executivo requerendo 
seja adquirida massa asfáltica para realização de operação tapa buracos na cidade. Tendo justificado que 
na Rua Primeiro de Março existe buraco de grande proporção que inclusive colocaram pedaço de madeira 
para demarcar o local e evitar acidentes. Finalizou cumprimentando todas as mulheres pelo seu dia em 
08/03. O VEREADOR GABRIEL QUEIROZ parabenizou todas as mulheres da cidade e também as servidoras 
da Câmara, bem como, a vereadora Cida Queiroz. Parabenizou também ao prefeito pela realização das 
festividades ocorridas em comemoração ao carnaval, aniversário da cidade e também pela inauguração da 
nova escola. Cumprimentou também pela inauguração dos pontos de ônibus tendo em vista ser solicitação 
de sua autoria através de requerimento expedido há dois mandatos o qual foi reiterado este ano, tendo 
agradecido por atender ao pedido e relatado que a implantação ficou boa. Em seguida comentou que em 
reunião anterior a vereadora Cida Queiroz fez comentário diretamente ao prefeito que estava presente na 
reunião, a respeito dos buracos do asfalto sentido Morro do Níquel e que o prefeito comentou que não 
havia condições de fazer operação tapa buracos no local. Tendo a vereadora Cida falou da possibilidade de 
fazer ou de retirar o asfalto, tendo sido dito que retirar era impossível e que o correto é corrigir. O vereador 
disse que esteve no local e verificou que um caminhão de massa asfáltica corrige o problema todo, que 
existem buracos, mas, não muitos, porém já está prejudicando o trânsito porque o buraco no asfalto é 
diferente de um buraco na estrada de terra, pois, o buraco do asfalto arrebenta pneu, amassa rodas, etc. 
Em seguida o vereador Gabriel parabenizou a Dra. Ariana filha da Sra. Vera Vilma que assumiu cargo de 
médica do PSF de Fortaleza, desejando boas vindas. O VEREADOR APARECIDO AMARAL parabenizou todas 
as mulheres pela comemoração de seu dia em 08/03. O VEREADOR MOACIR APARECIDO DE QUEIROZ 
parabenizou todas as mulheres, tendo ressaltado que os cumprimentos para as mesmas devem acontecer 
todos os dias porque sem elas é muito difícil. Parabenizou o prefeito pelas festividades e pela inauguração 
da nova escola, o qual foi tudo bem organizado. Em relação a quadra citada pela vereadora Maria Aparecida 
o vereador sugeriu que poderia transformá-la em quadra society porque o piso da mesma é muito grosso, 
mas, se modificarem o vereador tem certeza que a quadra será utilizada. A vereadora disse não saber como 
se encontra o local porque faz bastante tempo que não visita o mesmo e se lembrou que verbalmente 
solicitou em reunião para o prefeito quando foi colocada iluminação em diversos pontos da cidade, que 
fossem colocadas duas ou três lâmpadas de led na escada entre o clube municipal e as piscinas. Que não 
sabe se foram instaladas, mas, se não, o prefeito poderia estar verificando esta possibilidade. Sugestão esta 
que constará no requerimento do Plenário feito nesta sessão sobre implantar aquecedor ao menos na 
piscina média. Continuando o vereador Moacir disse que na época da inauguração tanto da Escola Alzira 
Álvares quanto do CEMEI tanto ele quanto seu colega Francisco Ronivaldo eram vereadores e tiveram o 
privilégio de participar. Elogiou as duas construções e disse que esta nova escola inaugurada dia 01/03 ficou 
bem organizada e por isso ficou muito satisfeito. Tendo a vereadora Cida Queiroz dito que a atual escola 
inaugurada foi construída através de recursos próprios e que na época do CEMEI houve parceria com a 



mineração. O vereador Moacir Queiroz também parabenizou os vereadores que ajudaram na construção 
desta nova escola bem como a todos que ajudaram. Em aparte o vereador Ryan Silva fez uso da palavra e 
relatou que foi elaborado requerimento sobre iluminação da entrada do CRAS, pois, existe a oficina de 
capoeira a noite e envolve muita criança. Tendo questionado se tem resposta se já foram trocadas as 
lâmpadas porque estavam queimadas ou se não havia iluminação e já foi implantada. Em resposta o 
Presidente solicitou que a chefe do setor administrativo da Câmara respondesse ao questionamento uma 
vez que é a mesma que confecciona e dá protocolo nos requerimentos. Respondido pela servidora que após 
o protocolo dado no requerimento o executivo ou qualquer outro setor tem quinze dias úteis para 
responder, que não havia feito a contagem para saber se já deu os 15 dias úteis devido os diversos feriados 
que tiveram, porém, a resposta ainda não chegou à Câmara. O vereador Ryan agradeceu o esclarecimento e 
disse que isso é bom para que as pessoas que estejam acompanhando a reunião fiquem por dentro de 
como funciona a legislação. Ainda em aparte o vereador Ryan disse que esteve presente na inauguração da 
escola, que os cômodos foram bem repartidos e o mais importante é frisar que esta nova escola é toda 
preparada para receber crianças com algum tipo de deficiência, que isso é muito importante pois a escola 
está apta para atender toda demanda de alunos. Sobre os pontos de ônibus disse ser muito importante que 
já ocorreu de ir para Passos e ver as vezes chovendo e as pessoas esperando carona e a partir de agora já 
tem mais conforto, porque o local é coberto e tem banco para sentar. Citou que isso foi uma parceria da 
prefeitura junto com o banco SICOOB, ressaltando que a cidade só ganha, tendo agradecido a agência pela 
parceria. Após parabenizou a cavalgada que ocorreu no Pesqueiro do Mamão a qual foi muito tranqüila e 
que o bonito é ver a participação de famílias. O VEREADOR FRANCISCO RONIVALDO fez requerimento com 
participação do Presidente da Câmara e dos vereadores Moacir Queiroz, Ryan Cesar e Ernane Dias, a 
secretária de esportes Sra. Juliana Vidigal, tendo em vista que os atletas do futebol da categoria sub-17 
estarão disputando campeonato em São Sebastião do Paraíso, e que estes atletas e quem irá os 
acompanhar não tem condições de custear transporte ida e volta e nem a matrícula para participar do 
referido campeonato. Requer seja verificada a possibilidade de ceder transporte para tais atletas, bem 
como, de custear a matrícula mencionada, pois, entende que é um incentivo para estes atletas que 
gostam de futebol. Sugere-se que também acompanhe estes atletas o treinador Dalvan. Em seguida 
parabenizou o prefeito pelas festividades, disse que transcorreu tudo bem da melhor forma possível. 
Parabenizou também os demais organizadores. Em seguida desejou boas vindas a nova médica do PSF Dra. 
Ariana filha da Sra. Vera Vilma e Jair Germano, tendo falado do orgulho de saber que agora o PSF conta com 
uma médica que é do município. Tendo desejado boa sorte a profissional. Após acordo foi feito ofício do 
Plenário a Dra. Ariana, parabenizando a mesma por assumir o cargo de médica do PSF de Fortaleza. Em 
seguida o vereador Francisco Ronivaldo cumprimentou, parabenizou e agradeceu ao pessoal do SICOOB, 
tendo em vista a parceria com o município e que parabeniza não só o gerente como todos os funcionários. 
Falou da satisfação de serem funcionários de Fortaleza que estão atendendo na agência e que é muito bom 
ver a maneira que eles atendem o povo. Salientou que da população só vem elogios sobre eles. Disse ser 
bom saber que existem fortalezenses que qualquer setor que vá trabalhar sabe conduzir aquilo que faz. 
Parabenizou pela inauguração das duas guaritas, tendo ressaltado que este foi um pedido do vereador 
Gabriel através de requerimento ao executivo. Encerrando o vereador parabenizou as servidoras da Casa 
bem como, a vereadora Cida Queiroz, além de todas as mulheres em especial, as duas que tem em sua casa 
que são seus anjos, seus braços direitos tendo pedido que Deus e Nossa Senhora Aparecida ilumine os 
passos de cada uma. O VEREADOR ERNANE DIAS comentou que solicitou fazer parte do requerimento do 
colega Manoel porque a cidadã conhecida como fia do Clesio também entrou em contato com este 
vereador. Comentou que o Sr. Clesio conhecido como galo teve derrame, e a dificuldade deles é grande. 
Disse que para quem conhece a residência dos mesmos sabe que o meio fio caiu porque o barranco está 
muito baixo. Que dois meio fios de um metro cederam e a situação deles é bastante complicada por isso 
solicita regime de urgência no requerimento, pois, seria necessário o engenheiro ir até o local para 
verificar de que forma deve ser feito porque o Sr. Clesio precisa se locomover de maca ou cadeira de 
rodas. Falou de episódio ocorrido em que tiveram dificuldade de tirar ele de dentro de casa na maca para 
levá-lo ao hospital porque a sonda que o mesmo usa se soltou e tiveram que fazer este trajeto com ele para 



que a mesma fosse novamente colocada. Relatou que mesmo de maca foi necessária ajuda de quatro ou 
cinco homens para retirar o cidadão de sua residência. Pediu ao prefeito um pouco de atenção, pois, todos 
sabem que esta é uma família carente da comunidade. Solicitou fosse melhorada a entrada da residência 
da Sra. Fia tendo em vista as dificuldades e riscos, inclusive nesta data a cidadã conversou com este 
vereador que esteve em sua residência uma enfermeira para fazer determinado tratamento com o Sr. 
Clesio e que quase caiu no degrau. Tendo pedido a Deus que dê melhoras ao Sr. Clesio. Após comentou 
que em 06/03 estava participando das festividades do Pesqueiro do Mamão que foi procurado por um 
cidadão do qual não se lembra o nome, o qual relatou que o chefe do setor de máquinas já sabe onde é o 
local, mas, que existe mata burro que necessita de manutenção no Bairro Córregos o qual se encontra 
quebrado. Tendo o vereador feito requerimento ao chefe do setor de máquinas para a devida 
manutenção.  Em seguida disse ter sido procurado por algumas pessoas as quais solicitam apoio no sentido 
de que o prefeito volte com as aulas de informática na escola municipal. O vereador fez requerimento ao 
executivo requerendo seja verificada esta possibilidade. Continuando disse que em conversa com o colega 
Francisco Ronivaldo falou sobre as condições da Praça Nossa Senhora Aparecida, a qual está em situação 
crítica, pois, tem muito lodo, que no meio na praça a calçada está toda quebrada e trincadas. Fez 
requerimento ao executivo requerendo ao menos a retirada do lodo da Praça Nossa Senhora Aparecida 
visando evitar riscos de acidentes/quedas com crianças e idosos. Sobre a festa do dia da cidade em que 
houve um dia de festividades especial para as crianças do município, o vereador relatou que apesar dos 
imprevistos, no dia primeiro as crianças conseguiram aproveitar e na sexta feira voltam novamente 
montaram os brinquedos e novamente as crianças aproveitaram. Dito pela vereadora Cida que ocorreram 
imprevistos, que o caminhão dos brinquedos quebrou, teve chuva, etc, mas, mesmo assim conseguiram 
chegar a tempo de montar os brinquedos e para cumprir o compromisso voltaram na sexta montaram 
novamente os brinquedos e as crianças tiveram mais um dia de festa, que inclusive brincou com a servidora 
Juliana que não deveriam fazer tudo em um dia só, que deveriam dividir em dias diferentes para que as 
crianças pudessem aproveitar mais. Em relação ao evento ocorrido em 06/03 no Pesqueiro do Mamão disse 
que gostaria de parabenizar o mesmo porque não é fácil organizar um evento conforme o mesmo 
organizou. Disse que teve ajuda dos amigos, mas, que praticamente ele fez tudo sozinho. Comentou das 
dificuldades que o mesmo pôde ter enfrentado, mas, também do sucesso que foi. Salientou que 
infelizmente existem pessoas que ficam brincando, que acha que a maioria do Plenário deve saber do que 
se trata, que não é assunto de levar ao Plenário, mas que entende que deve falar porque postaram em 
redes sociais que havia tido tiroteio no local e o vereador entende que isso é um tipo de brincadeira boba 
que acaba chateando muita gente. O vereador Manoel comentou que em determinado grupo de rede social 
estavam mesmo comentando este assunto. O vereador Ryan Silva disse que também ouviu falar e que neste 
momento esclareceu para a pessoa que a informação não procedia porque este vereador permaneceu no 
evento até o final e graças a Deus isso não aconteceu. Dito pelo Presidente que o assunto não procede. 
Tendo o vereador Ernane relatado que este tipo de brincadeira às vezes atrapalha a imagem. Ressaltou que 
grupos de rede social, quando é falada alguma coisa rapidamente e transmitido para o Brasil inteiro.  Na 
sequência o vereador Ernane comentou que em 06/03 também ocorreu evento ciclístico na cidade de 
Passos e que 11 pessoas de ambos os sexos de Fortaleza participaram. Salientou que mais uma vez o nome 
de Fortaleza foi elevado acima de tudo porque quase todos os participantes pegaram pódium. Disse que 
alguns não conseguiram porque a dificuldade do esporte é grande. Parabenizou o atleta Rian que mais uma 
vez foi destaque na categoria esporte tendo chegado em primeiro lugar. Esclareceu que montaram equipe 
para seguirem no circuito, e que um atleta de Itaú conhecido como Juninho Sato que se juntou ao grupo. 
Que chegaram juntos na final os atletas Juninho e Rian. Parabenizou o cidadão Paulo Bárbara que ajuda 
bastante os ciclistas do município e os demais envolvidos. Comentou que infelizmente teve acidente, 
continuou o percurso e conseguiu ficar em terceiro colocado. Tendo ressaltado que agora é esperar que o 
prefeito encaminhe projeto que já faz algum tempo que este vereador solicitou ao mesmo, pois, já deu 
tempo de ser analisado. Relatou que infelizmente quando os vereadores fazem projeto, que lançam em 
Plenário e comentam com as pessoas que o projeto está na câmara, os vereadores são comprados e as 
pessoas dizem que não vai para frente e que é só enganação. Enfatizou que se o prefeito achar que deve ser 



feita melhoria no modelo do projeto encaminhado a ele, que o mesmo avalie com carinho este projeto para 
ajudar não somente os ciclistas, mas, todas as áreas do esporte e que fala isso porque não sabe se alguém 
viu, mas, seu filho Everson participou de rodeio na cidade de Assis-SP, e que havia mais de cem peões, 
tendo o cidadão Everson ficado entre os 15 melhores. Frisou que é uma profissão difícil que tem custos e se 
a prefeitura já estivesse arcando com alguma despesa já ajudava, pois é um incentivo. Comentou que estava 
conversando com o cidadão conhecido com Caju, o qual gosta muito de rodeio e que estava em sua casa 
assistindo, e que quando falou que o peão era de Fortaleza de Minas seu corpo arrepiou por inteiro e que 
quando a montaria acabou e que ao ser entrevistado o Sr. Everson falou o nome da cidade, que isso é muito 
importante porque os participantes são de diversas cidades e o Brasil inteiro assiste este rodeio por ser PBR. 
Disse que seu filho após ter ficado entre os quinze melhores não conseguiu passar e mesmo assim gostaria 
de parabenizar o mesmo. Em aparte o vereador Francisco Ronivaldo relatou que se emocionou com a fala 
do vereador Ernane e relatou que foi aniversário do time da Paraisense, que participa de um dos times. Que 
ocorreu jogo festivo com os jogadores da Caldense. Disse que este jogo foi narrado e transmitido pela TV de 
São Sebastião do Paraíso, e em determinado momento citaram que este vereador/atleta era de Fortaleza de 
Minas, e quando o jogo terminou o atleta Dácio que foi jogador do Esportivo de Passos, Caldense, 
Paraisense, dentre outros, se aproximou do vereador perguntando pelo colega Ernane e pelos cidadãos 
Lauir, Jaior Hipólito, Norivaldo, ou seja, de diversos jogadores. Disse que o cidadão Dácio comentou que a 
época Fortaleza tinha time que podia treinar qualquer time profissional. Relatou que outro atleta o 
questionou se atualmente Fortaleza já não possui time de futsal feminino. Enfatizou que é muito bom ser de 
Fortaleza e ver que a cidade é reconhecida em toda região, disse que não só no esporte, mas também em 
outros setores, porém, entende que se destaca no esporte, mas, é muito bom saber que Fortaleza ainda 
tem representante, foi bem representada e pode ser ainda em toda região e isso é uma oportunidade para 
que possam incentivar. Finalizando o vereador Ernane comentou sobre fala do colega Francisco Ronivaldo 
sobre os atletas sub-17 disputarem campeonato em São Sebastião do Paraíso, que o cidadão Juliano disse 
que participaria desta sessão, tendo o vereador informado que não seria um bom dia para participar desta 
sessão porque iriam discutir outro assunto e o ideal era que não misturassem os assuntos, desta forma, o 
mesmo ficou de participar da segunda reunião. Solicitou que a administração olhe com mais carinho para 
este time do sub-17 porque os mesmos têm futuro, tendo se prontificado a ajudar e dito que acredita que 
os demais vereadores também ajudarão. Sobre a taxa de inscrição disse que se não estiver enganado está 
em torno de dois mil reais, a qual já paga toda a arbitragem, então se a prefeitura pudesse custear este 
valor e ceder o esporte, caso o cidadão Juliano não possa acompanhar que solicite ao também treinador 
Dalvan que possa estar acompanhando estes atletas visando auxiliar, pois, é o treinador, tendo 
enfatizado que seria uma parceria que irá ajudar o município. Salientou que os atletas de Fortaleza estão 
bons e tem certeza que irão participar deste campeonato e que não irão passar vergonha. O PRESIDENTE 
comunicou ter recebido duas respostas de requerimentos de sua autoria. Disse que todas as ruas estão com 
problemas, mas, que em sua opinião a Rua Belo Horizonte estava mais crítica e por isso fez requerimento 
para manutenção da via, e em resposta o executivo informou que esta via será incluída na próxima etapa de 
recapeamento. Disse que também solicitou do prefeito atendimento do médico veterinário para moradores 
de Fortaleza, mas que possuem propriedades fora, porém, próximas do município e em resposta o prefeito 
disse que foi feita alteração e estes tipos de atendimentos já foram liberados. Em seguida parabenizou o 
prefeito e todos os envolvidos nas festividades de carnaval e aniversário da cidade. Comentou sobre o 
imprevisto ocorrido com os brinquedos infláveis devido as chuvas, porém, o prefeito conseguiu que 
voltassem novamente em outro dia e deu tudo certo para as crianças se divertirem bastante. Disse que 
também aconteceu evento no Pesqueiro do Mamão que contou com a presença de várias pessoas. 
Parabenizou o Sr. Itamar Justino e os demais organizadores que ajudaram, bem, como parabenizou também 
os servidores municipais que se desdobraram para que os eventos municipais acontecessem da melhor 
forma possível. Quanto a parceria do SICOOB com o município frisou que a população só tem a ganhar com 
isso, pois, nunca uma instituição bancária teve interesse de ajudar o município como o SICOOB fez agora. 
Informou que são cinco jovens que comandam muito bem aquela agência, atendendo da melhor forma e 
crescendo, tendo parabenizado os mesmos também. Após o Presidente informou que o Sr. Cássio Horta, do 



qual sua família é de Fortaleza, mas, ele mesmo é natural de Capetinga. Que ele tem um irmão chamado 
Carlos que possui um grande acervo de fotos antigas da cidade de Fortaleza, e conversaram com este 
Presidente para que fosse verificado junto ao prefeito a possibilidade de criação de uma sala da cultura para 
que possam devolver estas lembranças de Fortaleza, desde quando era Santa Cruz das Areias, Arraial Novo. 
O Presidente comentou que outros cidadãos como por exemplo a família do Sr. Nem também deve ter 
grande acervo. Disse que já falou verbalmente com o prefeito, porém gostaria de deixar registrado em ata 
e fazer requerimento em nome do Plenário com esta solicitação, pois, entende que será muito 
importante principalmente para as gerações futuras entenderem como tudo era antes. Sugeriu que este 
espaço solicitado seja uma das salas que será desocupada da atual Escola Alzira Álvares após a 
transferência dos alunos para a escola recentemente inaugurada. Pediu a palavra o vereador Ernane para 
relatar que sabe que quem possui muitas fotos também é a família de seu avô, Sr. José Gustavo (já falecido). 
Dito pelo Presidente que isso é bom e que se a família doar, esses arquivos serão guardados. Na sequência o 
Presidente comentou que há algum tempo já foi solicitada nesta Casa a construção de caixa seca para o Sr. 
José Luiz próximo do Sr. Zico Guarda, que o chefe do setor de máquinas já está a par da situação e que está 
apenas reforçando o pedido, pois, foi construída caixa seca logo acima para outra pessoa, e os filhos do Sr. 
José Luiz viram e questionaram com o Presidente visto que o pai dos mesmos também havia solicitado esta 
construção. O Presidente disse acreditar que o chefe do setor de máquinas deve estar acompanhando esta 
reunião e que ele possa olhar com outros olhos e construir esta caixa seca porque no referido local existe 
esta necessidade devido ao acúmulo de água que automaticamente escorre por todo o pasto da 
propriedade do referido cidadão. Tendo reiterado requerimento neste sentido. Após o Presidente 
questionou a vereadora Cida Queiroz se perto da casa de seus familiares ainda existe vazamento da COPASA 
tendo em vista terem falado neste assunto há alguns dias. Respondido que falou duas vezes com o 
funcionário Vagner o qual esteve no local e informou que não era vazamento, que outro dia o Sr. Vagner 
estava trabalhando perto do Sr. Amélio e aproveitou para pedir para o funcionário da COPASA passar pela 
rua da casa de seus familiares para verificar porque o vazamento continua. O Presidente disse que não há 
necessidade de fazer ofício porque ele e a vereadora Cida estão a par deste problema e que estão falando 
direto com o Vagner e se não der jeito, terão outra forma de estar resolvendo. Pediu a palavra o vereador 
Ryan para relatar que no dia 04/03 conversou com o Vagner avisando ao mesmo do vazamento da Rua 
Primeiro de Março o qual se comprometeu em resolver o problema. Continuando o Presidente parabenizou 
os ciclistas de Fortaleza que estão sempre representando a cidade e de uma forma muito especial, 
principalmente o cidadão Rian e todos os demais que estão participando e levando o nome da cidade onde 
vão. Da mesma forma quando o vereador Francisco Ronivaldo falou do jogador Dácio, pois, quando fala do 
nome de Fortaleza e as pessoas já passaram por aqui ou já viram atletas daqui em outros locais se lembram. 
Enfatizou que o que a Câmara puder fazer para ajudar os atletas irão fazer mas gostaria de deixar claro que 
esta Casa não tem tanto poder assim. Sobre o clube municipal onde foi comentado sobre terceirizar o local, 
o Presidente disse entender que aquele local é um pouco desleixado. Que existe uma área aberta e que 
poderiam ter feito trabalho de arborização chamaria mais atenção. Citou também as margens da rodovia 
sentido Passos é da prefeitura tendo sugerido o início de construção de uma pracinha ou algo diferente para 
a entrada da cidade ficar bonita. Disse que esta é uma idéia que está sendo comentada em reunião, porém, 
gostaria que fosse vista com outros olhos, pois, as vezes uma pequena mudança faz a diferença e fica 
bonito. Disse que não irá fazer ofício nem requerimento, que está somente comentando e que às vezes os 
secretários do prefeito estejam ouvindo e possam levar até ele esta sugestão visando melhorar. Em seguida 
o Presidente disse ter recebido convite da diretora do departamento de saúde a ser repassado aos 
vereadores e solicitou que estendesse o convite a todas as mulheres de Fortaleza. Que no dia 11/03 
(sábado), das 7:30 às 11:00 horas no clube municipal, haverá zumba, hidroginástica e alongamento. Tendo 
solicitado fosse levado traje de banho. Após o Presidente parabenizou todas as mulheres pedindo que Deus 
as abençoe. Falou que a importância da mulher no mundo é muito grande, a mulher é tudo principalmente 
pelo fato de gerar vida. Em aparte o vereador Ernane Dias disse que neste fim de semana se deparou com 
uma atitude de um cidadão, que não sabe quem é, mas, jogou sofá e TV velha na rotatória próxima ao posto 
de combustível. O vereador Gabriel comentou que o material ainda continua no local. Dito pelo vereador 



Ernane que as pessoas não deveriam fazer isso ainda mais no local onde é bem arrumado. Disse que não 
precisava ter jogado lá e que fica indignado com algumas coisas que acontecem, mas, infelizmente não há 
compreensão, visto que estava acontecendo evento na cidade e fica ruim porque naquele dia não era dia de 
recolhimento de entulho. Em aparte o vereador Ernane desejou feliz dia das mulheres, para as mulheres de 
sua família, para a vereadora Cida, as servidoras da Câmara e todas as mulheres de Fortaleza pedindo que 
Deus ilumine o caminho de cada uma. Complementando o vereador Francisco Ronivaldo disse que se a 
mulher olhar para si e ver o dom que Deus deixou para elas é de admirar as mesmas todos os dias. Sobre o 
requerimento da construção de caixa seca na propriedade do Sr. José Luiz o chefe do setor de máquinas 
respondeu ao Presidente que não foi possível fazer no dia 04/03 porque a máquina quebrou e que o 
cidadão foi avisado. TENDO SIDO RETIRADO ESTE REQUERIMENTO. Instalada a ORDEM DO DIA com a 
seguinte pauta: O Presidente questionou aos vereadores se todos concordavam com a urgência especial 
solicitada no ofício que encaminhou o PL nº 06. Após acordo todos decidiram que a urgência deveria ser 
simples para terem maior prazo para análise. Após acordo, foi colocada a urgência simples do PL nº 06, a 
qual foi aprovada por unanimidade. Os vereadores concordaram também em manter o PL nº 06 com as 
comissões para melhor estudo. O Presidente esclareceu que antes desta sessão foi feita reunião com as 
partes interessadas os quais discutiram sobre este projeto de lei e que os vereadores vão se organizar para 
se respaldar e da mesma forma os servidores terão o amparo, para que possam resolver da melhor forma 
para os servidores.  Votação dos requerimentos apresentados nesta reunião, aprovados por unanimidade. 
Nada mais a tratar o Presidente convoca para a quinta reunião ordinária da primeira sessão legislativa 
ordinária da décima quinta legislatura a realizar-se no dia 13 de março de 2023 às 19:00 horas na sede da 
Câmara Municipal. Após declara encerrada a reunião, tendo sido lavrada a presente ata que após aprovada 
é assinada pelos presentes.__________________________________________________________________ 
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